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Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, 

Umwelt, Klimaschutz und Verkehr 

Erfurt, 07.10.2020 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, 

Klimaschutz und Verkehr am 28.09.2020 

 

 

Sitzungsort: 

 

Thüringenhalle, Werner-

Seelenbinder-Straße 2, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:17 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Kordon 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschriften  

   

 3.1. aus der Sitzung vom 01.09.2020  

   

 3.2. aus der Sitzung vom 08.09.2020  

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  
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 5. Behandlung von Anfragen  

   

 5.1. Umsetzung Beschlusspunkt 12 zum Beschluss HHPlan 

2019/2020 vom 20.03.2019 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Kemmerich 

hinzugezogen: Beigeordneter für Finanzen und Wirt-

schaft 

1307/20 

   

 5.2. Gebäudezustand eines Gebäudeteils der KulturEta-

ge/Alte Oper in der Gorkistraße 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Schlösser 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1325/20 

   

 5.3. Umsetzung Haushaltsbegleitbeschluss Nr. 20 (Begleitan-

trag 9.2 FDP-Fraktion) 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Poloczek-Becher 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1327/20 

   

 5.4. Parkhaus ICE City 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1388/20 

   

 5.5. Parkraumkonzept ICE-City 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1389/20 

   

 5.6. ARGE "Erfurter Seen" - Finanzmittel 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1412/20 

   

 5.7. Entwicklung der Erfurter Seenlandschaft 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1413/20 
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 5.8. ARGE "Erfurter Seen" - Arbeitsergebnisse 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1415/20 

   

 5.9. Projekte rund um die Erfurter Seenlandschaft 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1417/20 

   

 5.10. Straßenausbaubeiträge 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Kordon 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1420/20 

   

 5.11. Wegbeleuchtung entlang des Gera-Radwanderweges 

zwischen der Lehmannsbrücke und Weidengasse 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Schlösser 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1510/20 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Ankündigung zur Einziehung Teilbereich Hagansplatz 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

0751/20 

   

 7. Informationen  

   

 7.1. Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zur Neuausrichtung 

und Vereinheitlichung der Papierkorbentleerung 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1436/20 

   

 7.2. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, eröffnete die öffentliche Sitzung des 

Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, Klimaschutz und Verkehr  und stellte die 

form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

Des Weiteren wies er auf das Merkblatt für die Durchführung der Sitzung unter Pande-

miebedingungen hin, welches bereits mit der Einladung versandt wurde.  

Zudem werde die Thüringenhalle stündlich für die Dauer von 10 Minuten belüftet.  

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Durch die Fraktion AfD wurde im Vorfeld der Sitzung bereits mitgeteilt, dass eine weitere 

Behandlung der unter den Tagesordnungspunkten 5.6 – 5.9 befindlichen Anfragen nicht 

mehr notwendig ist und diese als erledigt betrachtet werden können. 

 

Auch durch Frau Rötsch, Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, wurde mündlich bekannt gegeben, 

dass die Tagesordnungspunkte 5.4 und 5.5 ebenfalls als erledigt betrachtet werden kön-

nen.  

 

Da keine weiteren Anträge zur Änderung der Tagesordnung vorlagen, stellte der Ausschuss-

vorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, die so geänderte Tagesordnung zur Abstimmung. 

Diese wurde einstimmig bestätigt.  

 

 

 3. Genehmigung der Niederschriften  

   

Die Niederschriften wurden wie folgt 

 

 3.1. aus der Sitzung vom 01.09.2020  

   

genehmigt  

Ja 12  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 3.2. aus der Sitzung vom 08.09.2020  

   

genehmigt 

Ja 11  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   
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 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor.  

 

 

 

 5. Behandlung von Anfragen  

   

  

 5.1. Umsetzung Beschlusspunkt 12 zum Beschluss HHPlan 

2019/2020 vom 20.03.2019 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Kemmerich 

hinzugezogen: Beigeordneter für Finanzen und Wirtschaft 

1307/20 

   

Herr Poloczek-Becher, Fraktion FDP, bedankte sich im Namen von Herrn Kemmerich, Frakti-

on FDP, für die Beantwortung der Anfrage. Jedoch war ihm unklar, weshalb die Drucksache 

im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, Klimaschutz und Verkehr behandelt 

werde, vielmehr wäre dies eine Angelegenheit für den Ausschuss für Finanzen, Rechnungs-

prüfung und Vergaben. Er übergab die weiteren schriftlichen  Nachfragen von Herrn Kem-

merich an den Sitzungsdienst. Im Nachgang der Sitzung wurde hierzu eine neue Anfrage 

(DS 1859/20) erstellt.   

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.2. Gebäudezustand eines Gebäudeteils der KulturEtage/Alte 

Oper in der Gorkistraße 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Schlösser 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1325/20 

   

Seitens des Einreichers Herrn Schlösser, Fraktion AfD, gab es keine Nachfragen. 

Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., erkundigte sich, wie nach Ablauf des Mietvertrages Ende 

2024 weiter verfahren wird. 

 

Ein Mitarbeiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung  teilte mit, dass es 

derzeit noch keine Überlegungen gibt, wie sich das Mietvertragsverhältnis nach dem Jahr 

2024 gestalten wird.  

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.3. Umsetzung Haushaltsbegleitbeschluss Nr. 20 (Begleitan-

trag 9.2 FDP-Fraktion) 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Poloczek-Becher 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1327/20 

   

Herr Poloczek-Becher, Fraktion FDP, bedankte sich für die Beantwortung und hinterfragte, 

ob der Haushaltsbeschluss in den kommenden 2 Jahren umsetzbar sei. Ein Mitarbeiter des 

Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung informierte, dass sich die Umsetzung 

schwierig gestalte. Die Intension der Verwaltung sei, nach und nach umzusetzen, was mög-

lich ist. Der geplante Ablauf werde dem Ausschuss zu gegebener Zeit vorgelegt.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.4. Parkhaus ICE City 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1388/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.5. Parkraumkonzept ICE-City 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1389/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.6. ARGE "Erfurter Seen" - Finanzmittel 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1412/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.7. Entwicklung der Erfurter Seenlandschaft 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1413/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.8. ARGE "Erfurter Seen" - Arbeitsergebnisse 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1415/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.9. Projekte rund um die Erfurter Seenlandschaft 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1417/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.10. Straßenausbaubeiträge 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Kordon 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1420/20 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, bedankte sich für die Beantwortung 

und erkundigte sich ob es in den Ortsteilen kein einheitliches Vorgehen gäbe und  verwies 

auf einen Zeitungsartikel in der Thüringer Allgemeinen zum Ortsteil Molsdorf. Den Bürgern 

sei eine unterschiedliche Vorgehensweise schwer vermittelbar. Er hinterfragte, wie dies in 

anderen Kommunen gehandhabt wird. Durch den  Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

wurde mitgeteilt, dass die Kommunen einheitlich handeln.  

Herr Kordon bat um nachträgliche Informationen zur Vorgehensweise im Ortsteil Molsdorf. 

Dies wurde durch die Verwaltung zugesichert.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.11. Wegbeleuchtung entlang des Gera-Radwanderweges zwi-

schen der Lehmannsbrücke und Weidengasse 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Schlösser 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1510/20 

   

Aufgrund der Nachfrage von Herrn Schlösser, Fraktion AfD, wurde folgende Festlegung ge-

troffen. 

 

Es wird um Beantwortung folgender Frage gebeten:  

 

Welche Kosten würden auf die Stadt zukommen,  wenn man diesen 

Weg barrierefrei gestalten würde? 

 

V: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

 

T: 24.11.2020 

DS  

1966/20 

 

zur Kenntnis genommen  

 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, Klimaschutz und 

Verkehr vom 28.09.2020 

Seite 9 von 9 

 

 

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

  

 6.1. Ankündigung zur Einziehung Teilbereich Hagansplatz 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

0751/20 

   

Es gab keine weiteren Fragen, daher stellte der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion 

CDU, die Drucksache zur Abstimmung.  

 

beschlossen 

Ja 11  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

Beschluss 

01 

Die Stadt Erfurt beabsichtigt einen Teilbereich des Hagansplatzes, entsprechend Über-

sichtsplan (Anlage 11), gemäß § 8 Thüringer Straßengesetz (ThürStrG) einzuziehen.  

 

02 

Gehen im Rahmen der gemäß § 8 Abs. 3 Satz 1 ThürStrG hierzu erforderlichen Bekanntma-

chung keine Einwendungen ein, zieht die Stadt Erfurt den Teilbereich des Hagansplatzes 

entsprechend Übersichtsplan (Anlage 1) gemäß § 8 ThürStrG ein.  

 

 

 

 7. Informationen  

   

  

 7.1. Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zur Neuausrichtung 

und Vereinheitlichung der Papierkorbentleerung 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1436/20 

   

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7.2. Sonstige Informationen  

   

Sonstige Informationen lagen nicht vor.  

 

 

gez. Kordon gez. xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 

                                                             
1 Die Anlage 1 wird der Niederschrift beigefügt.  
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